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学校評価アンケート 

体育大会 責任者あいさつ 

部活動戦績（11月～） 

生徒会長選挙 

岩田Historia 

岩田中学入試 出願スタート！ 

説明会資料の訂正（教務） 

【重要】１月行事日程 
 1/４（火）…岩田中学入試 

 1/６（木）…合格発表 

 1/７（金）… 6-4APU授業(寮生のみリモート授業) 

 1/10（月）…寮生帰寮(午後) 

 1/11（火）…始業式・6-4APU授業（対面授業） 

 1/12（水）…実力考査(6-1～3平常授業) 

 1/13（木）…実力考査 

 1/15（土）…大学入学共通テスト(第１日) 

 1/16（日）…大学入学共通テスト(第２日) 

 1/17（月）… 6-4入学前ガイダンス 

 1/18（火）…岩田高校推薦入試・生徒休業日 

 1/26（水）…ＡＰＵプレゼン大会 

 第17回九州地区英語ディベート大会 

                         ※オンライン開催により校内からリモートで参加（詳細は９面）。      

 Festina lente  November 2021 edition





2021 学校評価アンケート集計結果 中学の部（11/１～13 BLENDにて保護者対象に実施） 

「学校評価アンケート」については、多くの御回答ありがとうございました。いただいた御意見を真摯に受け止め、今

後の学校づくりに活かしていく所存です。ここではグラフ表示できるものについて公開します。 

【注１】回答率について…「送信対象」が、御両親や兄弟姉妹を含むので、実際より多くなっています。 

【注２】質問１１（個別の御意見・要望・質問）について…校内で検討後、別紙にて回答・報告させていただきます。 





2021 学校評価アンケート集計結果 高校の部（11/１～13 BLENDにて保護者対象に実施） 

「学校評価アンケート」については、多くの御回答ありがとうございました。いただいた御意見を真摯に受け止め、今

後の学校づくりに活かしていく所存です。ここではグラフ表示できるものについて公開します。 

【注１】回答率について…「送信対象」が、御両親や兄弟姉妹を含むので、実際より多くなっています。 

【注２】質問１１（個別の御意見・要望・質問）について…校内で検討後、別紙にて回答・報告させていただきます。 



■学校情報のリマインドや新着情報など…これまでお知らせした内容や新着情報など

【確認や報告①～⑪】

①『学校評価アンケート』の結果(概要)を掲載しています。個別コメントに対する回答は３学期に

お知らせする予定です。分析した結果をもとに教職員研修を行います。また，生徒による授業

アンケートは，予定通り２学期末～３学期初めに実施します。両アンケートとも今後の教育活

動に役立てます。

②１１月１３日(土)懇談会をオンライン[Zoom]で実施しました。ご理解とご協力により，学校として

貴重な経験となりましたが，次回は対面方式で実施できることを願っています。なお，中１年

生と高１年４組の保護者については，これまで学校生活を体感できる機会がなかったため，

別日程にて公開授業と学校説明の機会を設けることを検討しています。決定しましたら，日程

等についてご連絡します。

③学園祭は２０２２年２月７日(月)～１０日(木)へ延期(9/6通知)。ホルトホール大分の利用は８日

午後～１０日(午前)で予定しています。

④中学３年，高校１年IWATAコースの海外修学旅行

来年度の実施を前提に検討中。学校としては対象国の受入状況に問題さえなければ実施し

たいと考えていますが，現時点では受入不可のために見通しは不明な状況です。少しでも判

断の日程を下げたいのですが，デポジットの関係から来年１月中には結論を出す必要があり

ます(旅行業者との交渉で年内→１月中の判断へ延期)。これまで，高校１年生ＩＷＡＴＡコース

について，学年より保護者へ意向調査(11/15)を行いましたが，今月は学校から調査を行い，

生徒・保護者の考えを最終判断の要素にしていきます。

⑤高校２年APUコースの海外修学旅行

海外は中止(9/15通知)。国内での修学旅行を来年の９月に予定します(11/12通知)。

※生徒・保護者対象の意向調査を踏まえて判断しました。

⑥高校１年APUコースの海外修学旅行

高１時の台湾研修旅行は中止(9/15通知)。高２時マレーシア修学旅行を実施予定。

⑦寮昼食を１０月１５日より再開。黙食･仕切板･消毒･机間指導。現在，大分県の感染状況の評

価(ステージ)はステージⅠですが，これまでと同様の対策を講じています。

⑧岩田学園 学校感染症対応ガイドラインを改訂しました。９月３０日に五訂版を配信。

⑨大分県の感染状況の評価(ステージ)はステージⅠですが，出欠(本人や家族の発熱による欠

席等)や諸活動(消毒や寮食等)に係わる対応は，当面これまでと基本的には同様とします。

⑩新制服の在校生購入希望について検討を継続しています。２学期も制服準備委員会や保護

者会役員(アンケート等)，その他の会議で意見を交わしています。現時点では，『新入生の

み』，『中１，中２のみ』，『全学年対象』と３つの考え方に分かれている状況です。こうした状

況は予想できましたが，学校として熟慮すべきとの認識をもって取り組んでいます。最終的に

は１２月職員会議後に校長が決裁をします。参考までに，在校生購入希望可とした場合の納

入時期は来年１０月頃以降となります。これは関係業者の工程のため変更はありません。

⑪『在校生向けiPad購入に関する案内と申込みについて』を保護者全員へ配信(11/26)。これは

買い替えを検討されている方へのご案内であり，買い替えを推奨する意図はありません。買

い替えを希望される方はアンケート機能より１２月５日(日)までにお申込みください。



◆岩田公式ＳＮＳ“岩田Historia”…今回No.11～15，ＳＮＳでは“岩田Historia20”まで公開中

11 ★岩田Historia11

1941年(昭和16年)の授業風景です。当時，タイプライティングと言えば先進的なスキルで，和

文タイピストは職業婦人の花形でした。設備の充実にHistoria★

■写真：授業風景とタイプライター

12 ★岩田Historia12

1941年（昭和16年）8月，文科省より『学校報国隊』結成が訓令され，学生を労務に動員しうる

体制となりました。そして，この年１２月，太平洋戦争が起きました。昭和20年の大分市大空

襲で，校舎は一部を除き全焼しました。

■写真：報国隊結成式と連隊見学

13 ★岩田Historia13

３代校長 岩田正 先生（昭和21年～昭和50年※理事長）。1945年(昭和20年)8月15日終戦，

１９４６年現在地(航空廠跡)へ学校移転。爆撃の穴跡や防空壕等を壊して土地をならす作業

と勉学に学生は毎日一生懸命頑張ったそうです。Historia★

■写真：移転直後の作業と岩田正先生



14 ★岩田Historia14

１９４６年(昭和21年)，現在の岩田町に移転。１９４８年『岩田高等学校』へ改名。当時の教室

は雨漏りがあったり，冬は風呂敷を窓にはって雪を防いでいたそうです。そんな時代でも1,50

0名の生徒は毅然として集中して勉学に励んでいました。Historia★

■写真：当時の運動会行進や校舎

15 ★岩田Historia15

岩田の制服は，１９２８年(昭和3年)入学までは『羽織・袴』でしたが，その年の終わりに『セー

ラー服』に変わりました。その後，１９７１年(昭和46年)頃は『ブレザー』タイプになりました。来

年度導入の新制服も『伝統と品格』を継承します。Historia★

■写真：昭和初期のセーラー服



■中学男子バスケ部 

10/30(土) 第２回大分県U-15選手権大会 

１回戦 岩田 13-71 大在 

試合開始からDFへの意識が高く，格上の

大在相手に１Qを2-9で終えました。やって

きたことが通用することを実感できたのは

大きな収穫。２Q以降，徐々に相手のプ

レッシャーが強くなり，ミスを重ね，走られ

て，大量失点を喫しました。 

スタミナＵＰとＤＦの継続・シュート力をつけ

ることがこれからの課題です。保護者の

方々の送迎，サポートに感謝いたします。  

                 （顧問 野田） 

■中学女子バスケ部 

10/30(土)第２回大分県U-15選手権大会 

１回戦 岩田 14-138 大分 

県１位の大分中学校との一戦。岩田が先

制するも、その後は相手のスピード、体力

に圧倒されてしまいました。点数では大き

く差をつけられましたが、最後まで諦めず

懸命にプレーし続けることができました。

県１位のレベルと試合ができたことは、よ

い経験となり糧となりました。保護者の

方々の送迎，サポートに感謝いたします。 

                 （顧問 牧野） 

 

 

■インターアクトクラブ 

10/27(水) 例会 

ようやく２学期最初の例会。大分キャピタ

ルロータリークラブより獣医師の藤野嘉雄

さんをお招きして、『獣医師の仕事』の卓

話をしていただきました。「獣医師になる

ためには？」「動物も人間と同じく血圧を

測る」など、普段あまり接することのない

獣医師というお仕事についてお話を聞け

て、部員たちもまた一つ学ぶ事ができまし

た。また、今回は部員以外の生徒も７名

特別参加してくれました。 

これからも随時色々な職業の卓話をいた

だく予定です。 

保護者の皆様の温かいサポート感謝いた

します。             （顧問 辰口） 

 

 

 

 

■第17回九州地区英語ディベート大会      

                  （宮崎大会） 

 11月13日(土)～14日(日)、上記大会が

ZOOM形式にて行われました。県大会で

準優勝した「岩田高校Ａチーム」が本大会

に出場しました。九州の16チーム（111名）

が予選リーグを行い、決勝ラウンドに進み

ます。本校のチームは予選リーグ4試合全

てにおいて非常に拮抗した試合を展開し

ました。戦績は2勝2敗、一歩及ばず予選

リーグで敗退しました。素晴らしいチーム

ワークで互いに助け合い、非常に高い

ディベートスキルと英語力を試合の中で

遺憾なく発揮できました。６名全員日々の

練習の成果を十分に発揮出来たものでし

た。大会に関われた全ての方と、励ましや

応援のお声をくださった皆様に感謝申し上

げます。ありがとうございました。  

             （担当 ベルフラー） 

 

○本大会の論題（日本語訳） 

『日本政府は、首都機能を東京の外に 

             移転すべきである』 

 

○戦績：予選リーグ～２勝２敗 

１試合目…勝ち vs熊本（熊本） 

２試合目…負け vs鳥栖A（佐賀） 

３試合目…勝ち ｖｓ宮崎南（宮崎） 

   ※ベスト・ディベーター賞：篠原幸環 

                   小川裕花 

４試合目…負け ｖｓ鶴丸（鹿児島） 

   ※ベスト・ディベーター賞：嶋岡穂栞 

 

○出場生徒：６名 

篠原 幸環 （5-3） 

小川 裕花・岩田 龍登・安部 花蓮 

フレッチャー 純梨亜・嶋岡 穂栞 （5-4）  

 

■将棋部 

11月13日（土）に大分上野丘高校で行わ

れました第２９回大分県高等学校将棋新

人大会において３名の高校１年生が出場

しました。 

  今村拓貴  ２勝２敗 

  上杉凌大  ３勝２敗 

  漆間虎弥太 ２勝２敗 

 

上位入賞にはなりませんでしたが、時間

いっぱい最後まで対局に取り組み他校の

生徒からもよい刺激を受けられたと思わ

れます。 

今回の勝ち数で、１２月に行われる予定

の「冬季錬成会」にて段級位の認定が行

われます。それまでに練習をして更に棋

力向上に努めるようにしたいと思います。 

                  （顧問 矢野浩） 

 

■剣道部 

１１月１３日～１４日 高校新人剣道大会 

個人戦に３名出場、残念ながら初戦敗退

しました。 

「技より闘志」 剣道の勝負は一瞬で決し

ますが、対戦前からの気持ち、気迫、闘志

が何より大切です。無駄なことは何一つな

し、経験したことを次に繋げてくれることを

期待します。保護者の応援に感謝いたし

ます。                （顧問 阿部） 

 

■女子サッカー部 

１１／２８（日） 

大分県女子サッカーリーグ（２部）最終節 

岩田女子サッカー部  ２－０  別府Glanz 

リーグ成績：１勝２敗２引き分け 

               （６チーム中５位）  

考査直前の試合となりベストコンディショ

ンではなかったが、しっかり体を張って守

備をし、相手よりもたくさん走ってチャンス

を作りました。 

まだまだボールコントロールのミスが多く、

なかなか意図的な攻撃ができませんでし

たが、気持ちでボールを運び２点取ること

ができました。 

そして、初めて参戦したリーグ戦で、初得

点と初勝利を獲得することができました。

これからもさらなる成長を目指して日々の

努力に励んでいきたいと思います。 

生徒の送迎、応援をしてくださった保護者

の方々、そして前日に練習相手になってく

れた中学生たちにも感謝です。誠にあり

がとうございました。   （顧問 野村哲） 

         部活動戦績（11月～） 



☆体育大会実行委員長あいさつ   帯刀勇人 

希望にあふれ、夢の多い若い時期という意味の「青春」。そんな「今」にしかで

きない最高の体育大会にしようという意味を込めて「青春（いま）」という体

育大会テーマにしました。 

５月開催が延期になり、自宅でのオンライン授業も長引くなど準備をしていく

中で大変なこともたくさんありましたが、先生方、高校２年生を中心とした体

育大会スタッフ、そして全校生徒の皆さんのおかげで最高の体育大会を作る

ことができたと思います。本当にありがとうございました。 

☆第３９回 体育大会について 

昭和電工武道スポーツセンターで２回目の開催を迎え、団体種目で着実に得点を重ねた北軍が 769 対 511 で

５年ぶり１６回目の優勝を果たしました。体育大会の成功に毎年貢献してくれた伝統の応援団は団員不足により

統一した形となり「統一応援団長」として５年生 内田樹希 君を中心に今年も工夫された演舞を始め、熱い応援

を終始繰り広げてくれました。 また、昨年から結成された IST も朝・昼・放課後と練習を重ねて更にスケール

アップされ、激しい動きも見事にまとめあげ、華を添えてくれました。演目の中に「ヤングマン（Y.M.C.A）」があ

り、４０年前と同じ振り付けで懐かしく元気をもらいました。ちなみに日本の「Y.M.C.A」は「Young Man Can 

do Anything」の略だそうです。 閉会式が終わり生徒には「今回の無観客開催で、東京オリンピックでの選手の

気持ちが少しわかりました。保護者やご家族の方々は、みんなの頑張る姿をどれだけ応援したかったでしょうか、

夕食時にぜひ短距離走のことや、応援団、ISTのことなど話してあげてください」と伝えました、いかがだったで

しょうか？ご家族の皆様の応援の歓声や拍手、笑い声などがなかったのはとても寂しいものでした。 来年こそは

収束を迎え、いつもの生活に戻り、思い出に残る楽しい体育大会が実施できることを願いたいと思います。   

ありがとうございました。                                                                         ＜ 体育科主任 阿部順三> 

☆新生徒会長あいさつ 

     ※速報版用の文章です。新生徒会発足後に、改めて挨拶文をもらいます。    

こんにちは。第３７期生徒会長に就任しました漆間虎弥太（うるま こやた）です。

選挙時に応援してくださった皆さん,本当にありがとうございました。スローガン

は「生徒に自由を 岩田に革命を」ということで,今までの常識にとらわれず,生徒

にとって本当に必要なものは何かを常に考え,改革のための努力を惜しまない生

徒会を創り上げようと思います！生徒会長として全力で活動に取り組み任期を

全うしようと思いますので,一年間よろしくお願いします。 

                  中学入試 出願スタート！ 

岩田中学校入試の願書受付期間は 

１１月２４日（水）９：００から１２月１４日（火）１７：００までとなっております。 

今回の入試よりWeb出願となりました。 

岩田学園HPからWeb出願サイト（SEED）へアクセスして、出願してください。 

 生徒会長選挙！ 
11/11(木)に、第37期生徒会長選挙が行われました。４名の立候補者が応援者と共にリモートでの演説会

に臨みました。投票もオンラインで行われましたが、過半数を越える得票者がいなかったため、翌週月曜日

に決選投票が行われ、開票の結果 4-3 漆間虎弥太 さんが当選しました。 



【訂正】前回ここに記載されていた中学選択教科（選択英語・選択国語）については、
　　　　現在(2021年度)は実施していません。

『学校からの説明会』資料（11/12 BLEND配信）の訂正です。
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